## Architecture, urbanisme et développement durable



Jean SARKOZY Conseiller général UMP délégué à la Jeunesse

À l'heure où le gouvernement fait du développement durable une priorité pour l'avenir de notre pays, l'Épad s'engage à ses côtés dans la réconciliation du développement économique et des initiatives écologiques. Avec le projet « Signal » proposé par Jean Nouvel, une nouvelle aventure humaine s'invite à 300 mètres de hauteur dans une construction inédite et futuriste. Il donne à l'Homme l'occasion de reprendre la place qu'il n'aurait jamais dû abandonner, au carrefour de préoccupations à la fois économiques, environnementales, urbaines, esthétiques et écologiques.

D'une conception novatrice, « Signal » concrétise l'avènement d'une approche architecturale de nouvelle génération : celle du développement durable appliqué aux infrastructures économiques, et celle d'une ère nouvelle, où tradition française

des bâtisseurs de cathédrales se conjugue avec avant-garde de l'urbanisme et de la construction. Grâce au Grenelle de l'environnement, le politique intervient désormais pour réconcilier écologie et économie. Il n'est plus seulement question de rentabiliser des superficies constructibles mais de vivre, et surtout de vivre mieux.

La Tour Signal, nouvelle expression du génie français? Qui sait... Mais elle sera en tout état de cause le premier édifice du Grand Paris qui se dessine. La capitale aura désormais deux centres, comme les grandes métropoles avec lesquelles elle est en concurrence. L'ancien centre à Paris intra muros et un nouveau centre à La Défense.

Mais c'est aussi à nous, élus départementaux, d'organiser le débat avec nos concitoyens sur leurs futures conditions de vie dans les Hauts-de-Seine: urbanisme, aménagement, environnement, transports... c'est le pari ambitieux dans lequel s'est déjà engagée la majorité départementale. Promouvoir une véritable qualité de vie émotionnelle, concept imaginé par l'Épad à l'occasion de ce projet, doit être au cœur de nos préoccupations.

Car il s'agit pour nous, en filigrane, de faire partager une conception moderne de la politique: Conseiller général et Président de la Commission des transports et de la voirie, je pense ma mission sans jamais perdre de vue que l'intérêt général ne doit jamais être sacrifié sur l'autel les intérêts particuliers; nous devons ensemble « décider les choses avant que les choses ne décident pour nous ». C'est le sens de mon action.

## Le conseil général acteur majeur du collège numérique



Jean-Loup METTON Conseiller général Nouveau Centre Maire de Montrouge

Avec le programme « Environnement numérique des collèges publics des Hauts-de-Seine (ENC92) », le Conseil général des Hauts-de-Seine réaffirme son engagement et son implication pour offrir les meilleures conditions d'accès aux connaissances pour les jeunes Altoséquanaises et Altoséquanais.

Au sein d'une politique départementale scolaire, déjà dotée de près de 152 M€ pour 2008, le programme ENC 92 doit amener rapidement chaque collège des Hautsde-Seine à entrer de plain-pied dans l'ère du numérique.

En premier lieu, il permettra de doter nos collèges de nouveaux équipements informatiques: câblage des établissements, mise à disposition de tableaux numériques interactifs, de chariots informatiques pour pouvoir apporter des ordinateurs dans n'importe quelle classe, dotation financière pour la maintenance informatique (4000 euros par collège et par an), mise en place d'une plate forme logicielle de ressources numériques à caractères pédagogiques et utilitaires pour les élèves, les professeurs et les parents.

Mais nous avons voulu aussi concevoir le programme «ENC 92» pour faire évoluer l'ensemble de la communauté scolaire. Il s'agit de fédérer les ressources et les savoir-faire de tous: professionnels de l'Education nationale, du Conseil général, et bien sûr les parents, pour que tous puissent mieux travailler ensemble, pour assurer la réussite éducative de nos enfants. Ces derniers pourront accéder à une maîtrise des technologies de l'information et de la communication devenue indispensable en

ce XXI<sup>e</sup> siècle. Les enseignants trouveront de nombreux supports pour préparer leurs cours, et les parents seront en mesure de connaître, à tout moment, l'emploi du temps de leurs enfants et être avertis en cas d'absence.

Il s'agit donc bien d'un projet global prenant en compte les défis de notre temps en matière d'éducation. Actuellement en phase d'expérimentation dans 4 collèges, doté d'un budget de 59M€ sur 8 ans (2006-2014), le programme ENC 92 sera étendu progressivement à partir de 2009, à tous les autres collèges. Il démontre une nouvelle fois la capacité d'innovation des élus de la Majorité départementale qui ont su engager le Conseil général sur les voies du progrès, et ainsi continuer à faire des Hauts-de-Seine ce cadre propice à l'épanouissement de chacun.